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為豫會展為豫會展
引進國際管理經驗 「小歐洲」人氣激增

三地代表齊聚穗 合拓粵語電影市場

港青年創業家訪前海 探索常態合作機制

遠遠眺去，鄭州國際會展中心猶如一把巨大的
傘，這座目前河南省最大的會展中心自建成

之日起，便成為鄭州市的新興地標。溫忠東自2009
年來到這裡後，幾乎所有的工作及業餘時間，都是
在這座建築裡呆着，「業餘時間就是工作。」作為
鄭州國際會展中心的總經理，溫忠東告訴記者，會
展行業事無鉅細，不管有什麼問題出現，他都希望
能夠在現場隨時解決。

具語言天分 能操地道河南話
溫忠東很有語言天分，當很多來到內地的香港
人苦惱於語言聽不懂學不會的時候，來到河南沒
多久的溫忠東已經懂得用地道的河南詞彙。溫忠
東說，現在他的兩個小孩也都已經會說河南話
了，有時在家裡，小孩有什麼小秘密分享，都會
用河南話。
溫忠東從事會展行業已經有20多年了，他說，

1989年他去英國讀大學時，香港展覽中心剛剛建
成。當時選專業並未有太多的考慮，只是感覺酒店
和展覽是新興行業。「當時會展行業很新，競爭不
多，畢業後會有很好的發展。」

一切都如溫忠東所言，畢業後沒多久便投入到
展覽行業。「從展會主辦、會場搭建到展覽中心
的設計、建築以及管理，20幾年了，都沒離開過
這個行業。」
溫忠東的腳步也遍及世界各地的展覽。「美國
展會市場化強，歐洲展覽小而精，就亞洲而言，
香港的服務業展會做得不錯。」

初到鄭州 最怕白酒文化
溫忠東認為，展覽業在中國處於上攀階段，發

展潛力很大。當他2009年來河南時，會展業在二
三線城市的發展才剛剛起步；而他對鄭州的了解
亦不是很多。
「剛來鄭州時，每天都走路回家，的士都不來

這裡，後來我就買部自行車上下班。」
不過，讓溫忠東最不能適應的，是中原地區的

白酒文化，「喝酒就像喝水一樣，而且不喝醉顯
示不出主人的招待熱情。」溫忠東說，他喝醉
後，為了不影響太太和小孩，要在家門口站兩個
小時，等酒精揮發了才上樓。
然而，不到三年的時間，鄭州國際會展中心市

場就開始迅猛發展，「現在這個地方仍舊是不好
打的士，是因為人太多了。」

會展業務 應錯位發展
據悉，鄭州國際會展中心承辦了當地90%以上
的大型展會。數據顯示，2013年舉辦50個以上展
覽會城市共12個，鄭州排名第5，共舉辦展覽會
72個。2014年舉辦50個以上展覽會城市共12
個，鄭州排名第6，共舉辦展覽會78個。
在溫忠東看來，鄭州交通優勢很明顯，同時鄭

州有很多民營企業，「民營企業對外推廣的需求
很大，展覽行業正好滿足了這一需求。」
溫忠東也發現，目前鄭州儘管承辦展會數量很

多，但並未在全國形成自己的展覽品牌，尚未能
叫響全國甚至是國際的展覽品牌。他建議，鄭州
應該與北京、上海、廣州、成都等地區錯位發
展，鄭州在會展業方面應該着重於工業展覽。

47歲的溫忠東是河南港人圈中唯一從事會展行業的。六年前，當他首次來到鄭州

國際會展中心時，只能用「意想不到」來形容他的感受，「怎麼一個從來沒聽說過

的地方，會有這麼大的展覽中心，一進到鄭州中心商務區，有種小歐洲的感覺。」

只是當時這個「小歐洲」人氣嚴重不足，溫忠東的到來，為鄭州國際會展中心注入

了先進的國際會展管理經驗和發展理念，讓這個「龐然大物」真正熱鬧繁華起來。

■香港文匯報記者 劉蕊、朱娟 鄭州報道

港經理港經理

在溫忠東看來，展覽業在內地的可發展空間很大。「中國這幾年經
濟發展很快，小企業要出去就需要通過展覽這個平台，而且展覽的特
點是，你不用花太多錢，也不用去找買家，買家就會來找你，在經濟
效益上很划算。」所以，至今為止，展覽還沒有被網上的一些東西所
衝擊，「面對面的交流與溝通，是網絡所無法替代的。」
他亦表示，展覽會是經濟的晴雨表，「從現在就可以看到兩年以後的

東西。如果現在不計劃好，可能兩年之後這個行業就面臨着滑坡。」

中原地利具競爭優勢
在他看來，現正在建設中的鄭州航空港經濟綜合實驗區，是河南

發展的一個亮點與特色。鄭州航空港經濟綜合實驗區或將能夠帶動
河南整個區域的物流、會展等發展。
據所知，目前在鄭州航空港正在建設一個比鄭州國際會展中心大

多倍的會展中心。有人質疑，鄭州是否真的需要超大型的展覽中
心。對此，溫忠東表示，目前鄭州國際會展中心的入住率在40%
多，當一個展覽中心的入住率達到35%時，就基本上飽和了。
溫忠東認為，鄭州具備良好的展覽業競爭優勢。「鄭州就像英國

的伯明翰，美國的芝加哥，處在中間位置，到哪裡都方便，成本上
會節省很多。」
而河南又是人口大省，在聚人氣方面也很有優勢。「成本與觀

眾，鄭州這兩個競爭因素都具備，如果鄭州再把周邊的配套服務弄
起來，建個二三十萬平方米的展覽中心還是可以的。」

溫忠東在採訪中建議，鄭州若要吸引更多的外資企業，一定要在
醫療和教育方面多下功夫。
很多外企到鄭州的高管，他們的太太及孩子也會一同過來。孩子

不會說普通話，只能去國際學校。但是鄭州的國際學校並不多，可
以說基本上沒有。溫忠東的小孩便面臨這樣的難題，明年要上中
學，但鄭州沒有相應的國際學校。他也會糾結着要不要回香港或別
的地方。
至於醫療方面，也是讓溫忠東頭痛的問題。目前香港與內地的醫

療保險互不承認。「現在生病了，就回香港治療，幸好現在鄭州到
香港一天有三班飛機，比較方便。」

展覽會是經濟晴雨表

境外高管面對教育醫療難題

注入新動力注入新動力

香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報道）「粵港澳
電影合作交流活動」啟動儀式日前在廣州舉行，超過
90位粵港澳三地電影業界代表聚集羊城，為三地電影
人才的交流提供溝通平台。粵港澳三地各有優勢，三
地各取所長，互相合作，綑綁發展，可發揮粵語電影
市場的橋頭堡作用。
近兩年，粵電影票房佔內地總收入的14%，而擁有
濃厚香港風格、並以廣東話版本上映的電影，更高達

70%份額。擁有一億電影觀眾市場資源的廣東，具有
不可估量的潛質。
作為香港影藝聯盟主席的賀峰表示，這樣的交流活

動不僅讓我們可以直接對接投資方，面對面接洽一些
電影項目，還能為來自三地的電影製作團隊搭建一個
交流的平台。這些都能為我們的「合拍片」項目，找
到更多元化的素材和市場定位。
賀峰續指，香港的影片製作團隊一直以來，創意不

缺乏，偏國際化的題材也是一把雙刃劍。如何深耕廣
東這個大粵語市場，結識一些本土的電影製作人也是
很有必要的。「如何入鄉隨俗，是我們香港年輕導演
需要找到的答案」。

促粵簡化辦證流程
而香港青年導演何康則認為，在擴大港片的粵語市

場方面，廣東這個全國電影市場的「票房糧倉」，一
定是香港中小成本電影製作人的大靠山。同時，他也
希望廣東政府能夠更加簡化辦證流程，為「合拍片」
的推進作出更實質的努力。
香港特區政府駐粵經濟貿易辦事處主任鄧家禧表

示，「港產粵語影片將會在內地有更加廣闊的市場發
展空間，希望透過三地的合作交流，為香港電影業界
創造機遇，讓他們進一步拓展內地市場」。
香港電影發展局秘書長馮永認為，「粵港澳三地的

電影業各有優勢，互補長短，而且三地文化相近，合
作基礎十分有利。粵港澳三地電影合作的重點，應該
放在運用多種形式，扶持中小成本的影片，以發展粵
語市場。期望可凝聚三地的人才，共同完成優秀的電
影作品，達到發展粵語市場的目標」。

香港文匯報訊（記者 趙勇 南京報道）「香
港中文大學寰宇暑期實習計劃」南京體驗項目
前日在江蘇南京大學啟動，30名香港中文大學
（以下稱「中大」）學生將在南京9家企業，
參加為期一個月的實習。
南京實習項目由南京市港澳辦、南京市人社
局和南京大學共同主辦。南京市港澳辦副主任
張斌介紹，項目自2010年開始已經連續開展了
5年，為增進香港與南京兩地青年間的交流，
幫助香港學生更全面更系統地了解南京和內
地，發揮了積極的作用。

今年交流人數增9人
南京大學台港澳事務辦公室副處長孔劍鋒介

紹，南京大學自2014年開始參與這一項目，除
安排港生參加企業實習外，還增加了不少港生
與南京大學生交流互動的環節。2014年，21名
「中大」學生在南京完成了暑期實習，今年參
與實習的人數比去年增加了9人，一個很重要
的原因，就是實習項目得到了「中大」師生的
普遍認可。
「中大」學生事務處就業策劃及發展中心

經理謝雅婷表示，這已是她第二年帶隊參加
這個實習項目，實習項目不僅讓香港學生更
了解內地經濟社會發展的現狀，而且對內地
企業的經營理念和模式有了直觀感受，兩地

學生也多了個交流的平台。
「中大」系統工程與工程管理專業學生葉曉怡表

示，她之前只知道南京是古代一些朝代的首都，還
有就是知道「南京大屠殺」，現在到了南京，才知
道這座城市這麼發達，「跟香港沒什麼區別」。
食品和營養學科學生李子淳對南京眾多的歷史遺

存非常感興趣。此外，李子淳也覺得南京人很溫
和，南京城綠化很好，內地大學生比他們更刻苦。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）因看好前海
創業環境，成立逾一個月的香港青年創業家總商會主席
鄺海翔一行日前考察深圳前海，與前海聯合控股公司董
事長張韶輝進行了深度的交流，並參觀了為深港青年打
造的前海深港青年夢工場。雙方就青年創業方面的深港
合作，碰撞出許多火花。

夢工場助港青拓內地市場
鄺海翔表示，前海是一個正在不斷快速發展的區域，
創新的法制營商環境以及政策環境優勢，對香港青年創
業家來說是很好的機會。尤其是青年創業夢工場，支持
香港的年輕人創業，無論是面對更廣闊的內地市場，還
是協助整合各方有利資源，為青年創業家們提供平台。

張韶輝稱，前海非常重視香港青年創業家總商會這樣
的平台，讓更多香港青年深入前海了解內地，整合兩地
優勢力量進行發展。同時，雙方將探索出一套常態化的
合作機制，將夢工場這個圍繞青年創業的生態圈，擴展
至深港大範圍，聯合商界及創投圈的最大化優勢進行合
作和聯盟，為深港及國際創業青年搭建平台，促進新時
代新經濟。
香港青年創業家總商於今年4月24日成立。
此外，香港跨境電子商務協會會長劉少華近日率領75

位香港企業會員，也考察了前海深港青年創業夢工場，
他們對前海在租金、稅收、人才公寓和孵化器等多方面
作出支持，表示印象深刻；未來，也將鼓勵會員企業前
來夢工場，尋求合作，支持年輕會員企業進駐創業。

■■溫忠東溫忠東（（左一左一））與員工共度生日與員工共度生日。。
本報河南傳真本報河南傳真

■前海夢工場以其優惠的租金、稅收和人才公寓等，吸
引許多港青前來創業。 記者李昌鴻攝

■■粵港澳三地電影界代表粵港澳三地電影界代表
齊聚羊城齊聚羊城。。記者胡若璋記者胡若璋攝攝

■■3030名港生與主辦單位負責人在南京大學合影名港生與主辦單位負責人在南京大學合影
留念留念。。 本報江蘇傳真本報江蘇傳真

■開展前，溫忠東向工作人員部署工作。
本報河南傳真

■■鄭州國際會展中心是鄭州鄭州國際會展中心是鄭州
的新地標的新地標。。 本報河南傳真本報河南傳真
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